



SGCAF - SCG



- Date de la sortie : 4 mars 2022
- Cavité / zone de prospection : **Traversée Fleurs blanches – Mouch'tiques (Chuats)**
- Massif Vercors
- Personnes présentes Sevan Retif, Alienor, Théo Mure Ravaud, Hugo Jeannet, Emma Gros Lambert
- Temps Passé Sous Terre : 7h

Sortie

Gilles nous transmet le topo de la traversée (merci à lui), qu'il vaut mieux faire dans le sens Fleurs Blanche - Mouch'tiques car il y a moins de dénivelé. Nous nous donnons rdv à 9h au col de la Chau. Il reste encore un peu de neige. Toute la traversée est équipée en fixe, à noter qu'une cheville en tête de puit dans la galerie de l'Armée Rouge ressort de plusieurs mm.

Sevan va ouvrir la trappe côté Mouch'tiques et équipe les premiers mètres de puit, puis nous entamons la marche pour rejoindre Fleurs Blanches (une vingtaine de minute). A l'entrée du trou, nous croisons 3 autres spéléo du club de Pont-en-Royans qui vont faire des explorations dans le collecteur des spéléonautes. Nous entrons dans la cavité à 10h, par un petit boyau. Nous atteignons rapidement les premiers puits, certains méandriiformes et d'autres bien larges. Nous arrivons au méandre de l'os, plutôt étroit, et cheminons au fond. Nous n'avons pas trouvé l'os en question : nous nous demandons s'il a été enlevé, ou s'il se trouve plus haut dans le méandre.

Le méandre débouche ensuite sur une large galerie : le collecteur des Spéléonautes. Nous laissons derrière nous l'accès à la rivière de Platine. La progression est facile et les paysages sont variés. Nous croisons d'abord les fameux carreaux de chocolat. Nous entendons ensuite un grondement étouffé, il s'agit d'une cascade qui tombe du plafond. Il y a aussi des plages de galets, avec des couleurs allant du rose au beige clair, et entre lesquels chemine un petit ruisseau. Nous arrivons au fameux radeau, qui permet de passer une flaque au niveau d'une voute basse. Malheureusement l'avant coule et nous prenons tous un peu l'eau. Plus tard, l'aspect de la galerie change et fait place à des salles aux dimensions impressionnantes, avec de gros blocs au sol. Il y a de belles marmites au plafond.

Finalement nous mangeons en bas de l'escalade des cannelures. Le froid se fait sentir et nous repartons rapidement. Une fois en haut de la remontée, nous arrivons à une bifurcation. Nous hésitons, sur la gauche se trouve une galerie avec le fameux gras du pot au feu (je ne sais pas si c'est le vrai nom). Hugo va voir à droite, mais se trouve vite bloqué par des puits non équipés. Nous prenons donc la galerie de gauche. Nous passons un laminoir horizontal d'une trentaine de mètres de longueur et rejoignons de nouveau les grandes galeries : la galerie de l'armée rouge. Nous atteignons enfin la salle Phrygane, qui marque le bas des moustiques. Nous attaquons alors la remontée : les puits s'enchainent les uns à la suite des autres, n'en formant presque un seul. Ils sont larges aussi dans cette partie. Nous atteignons la surface à 17h. Il est temps de retrouver les voitures.



Les puits côté Fleurs Banches

De gauche à droite : Hugo, Théo, Aliénor, Emma



Les carreaux de chocolat



Quelques fistuleuses



Le radeau !!



Zone de puit dans Mouch'tiques



L'entrée de Mouch'tiques, Théo n'a pas l'air fatigué

